

# Journée récréative de fin juin

## • Résumé

En 2011 le Plan de Cohésion sociale de Braine-l'Alleud a lancé sur son territoire avec un partenariat pour développer une journée récréative après les examens pour les élèves de fin de secondaire à Braine-l'Alleud.

Les élèves des trois écoles de l'entité étaient conviés :

- Le Collège cardinal Mercier;
- l'Athénée Riva Bella;
- l'Institut de la Vallée Bailly.

## • Éléments de contexte

Dans le cadre de son axe santé, le Plan de Cohésion sociale de Braine-l'Alleud organise des réunions avec ses partenaires locaux (environ 15). Lors de ces réunions la question de la consommation d'alcool chez les jeunes lors des journées blanches a été évoquée.

La période des examens étant une période propice aux consommations abusives d'alcool, le PCS a proposé d'organiser une journée récréative le 24 juin avec un partenariat d'association et des jeunes de l'entité.

## • Objectifs

- Répondre à la préoccupation autour de la consommation des jeunes lors des jours blancs après les examens ;
- Sensibiliser les jeunes à la consommation responsable d'alcool.

## • Public

jeunes de Braine-l'Alleud, des écoles de Braine-l'alleud et leurs familles

## • Milieu de vie

Milieu scolaire - Ecole

## • Démarches et actions

Construction du projet Le projet est né en septembre 2010 de la demande des partenaires du Plan de Cohésion sociale lors de ses réunions (méthodo et partenaires de l'axe santé) de réfléchir à la question de la consommation d'alcool des jeunes lors des jours blancs.

Le PCS de Braine-l'Alleud a répondu à l'appel à Projet autour des questions d'alcool de la Province du Brabant wallon pour obtenir un financement.

Il a ensuite réuni les partenaires potentiels pour créer la journée. Les écoles secondaires de Braine-l'Alleud, les PMS, PSE, l'AMO, la Commune, Infor-Jeunes et des délégués de classe..

- Institution porteur(s) de l'expérience  
Athénée Royal Riva Bella  
Collège Cardinal Mercier  
Institut de la Vallée-Bailly  
Plan de Cohésion Sociale de Braine-l'Alleud

- Institution partenaire(s) de l'expérience
  - Centre psycho-médico-social libre de Nivelles
  - Centre psycho-médico-social de la Fédération Wallonie-Bruxelles de Nivelles
  - Centre Infor Jeunes de Nivelles
  - Service d'Aide en Milieu Ouvert - AMO "Color'ados"

- Institution ressource(s) de l'expérience
  - Administration Communale de Braine l'Alleud
  - Province du Brabant wallon

- Période de déroulement  
septembre janvier à juin 2011

- Territoire  
Tout le Brabant Wallon
  - Braine-l'Alleud
  - Ophain-Bois-Seigneur-Isaac
  - Lillois-Witterzée

- Outils

technique des indicateurs de bien-être

- Contacts  
Freddy Caufriez  
freddy.caufriez@braine-lalleud.be  
02/387 46 91

Au fil des réunions la journée a été co-construite.

Sensibilisation et communication auprès des jeunes Des éducateurs du PCS sont passés dans les écoles en mars- avril pour sensibiliser les jeunes à la consommation responsable d'alcool et les inviter à participer à la journée.

Les animations comportaient un brainstorming sur base de l'outil "les indicateurs de bien-être" pour que les jeunes abordent et se questionnent sur leurs représentations sur la fête.

La journée du 24 juin La journée s'est déroulée le 24 juin au Skate-Parc de Braine-l'Alleud.

Sur une mini-arena, des initiations et démonstrations de skate, roller, BMX, de Break Danse et de Graph ont été proposées l'après-midi.

En soirée un barbecue et des concerts avec les groupes des jeunes ont été proposés.

En matière de prévention, l'événement était "sans alcool".

Des éducateurs de rue étaient présents pour sensibiliser.

L'AMO Color'ados proposait un bar à jus de fruit et de légumes.

Une permanence Infor-jeunes de Nivelles était offerte sur le site avec le point de le point relais Infor-jeunes Braine-l'Alleud

## • Moyens

Moyens humains

- Le PCS et la commune a mis à disposition 8 éducateurs de rue mais également financé des animateurs (skate, break-dance et graph) et collaborer avec le service de peine alternative pour le soutien technique
- Infor Jeunes a mis à disposition 1 éducatrice
- L'équipe de Color'ados a été mobilisée pour le bar sans alcool

Ressources matérielles :

- mise à disposition par la commune du site "Skate-Parc"
- salle de réunion mise à disposition par les partenaires du PCS.

Moyens financiers

- financement de la Province du Brabant wallon par le biais de l'appel à projet
- financement des animateurs par la commune

## • Perspectives envisagées

Le projet va être relancé pour juin 2012 sur base des constats 2011 établis grâce aux contacts avec les trois écoles secondaires.

